

Pág.: 7 Cm2: 510,6 VPE: \$ 6.706.619 Fecha: 21-11-2024 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Educación busca acuerdos para destrabar dineros de servicios locales y sistema de admisión

Presupuesto de la cartera se votaría hoy en el Senado:

## Educación busca acuerdos para destrabar dineros de servicios locales y sistema de admisión

Se espera que sea un día clave para el ministerio, luego del duro revés en la Cámara de Diputados. Hay un principio de acuerdo en que los senadores buscan reformar el modelo de admisión y pausar la "desmunicipalización".

DIERK GOTSCHLICH

Otra extensa jornada se vivió ayer en el Senado, en medio de la discusión de la Ley de Presupuestos 2025. Esta vez, con la votación de las partidas de los mi-nisterios de Ciencias, Mujer, Salud, Agricultura y Obras Públicas, que se prolongó hasta la noche.

prolongó hasta la noche.

Aunque estaba programado que el
debate comenzaría con el análisis de la
partida del Ministerio de Educación
(Mineduc), las carteras que quedaron
pendientes desde el martes y las distintas intervenciones de los senadores hicieron que aquello se viera
cada vez más difícil de con-

cada vez más difícil de con-cretar durante la tarde, por lo que finalmente se acordó posponer la votación de Educación para hoy. Así, se anticipa que esta será una jornada clave para el Mineduc, luego del duro

revés que la cartera sufrió la semana pa-sada en la Cámara de Diputados, con el rechazo del financiamiento para los Servicios Locales de Educación Pública

(SLEP).

A ello se sumó que se aprobó la indi-cación de suspender el Sistema de Ad-misión Escolar (SAE) del próximo año

correspondiente a la admisión 2026—, por lo que la votación de hoy en el Senado podría definir el futuro de

## Posibles pactos y freno a la desmunicipalización

El ministerio va hizo una propuesta El ministerio ya hizo una propuesta sobre un protocolo de acuerdo para destrabar la discusión en la Cámara de Diputados, que en materia de Nueva Educación Pública plantea instalar una mesa de trabajo entre los gremios de los asistentes de la educación de los SLEP y autoridades de las carteras de Educación y Hacienda.

**TRASPASO** 

Se han traspasado 15 de los 70 servicios locales

que considera la Nueva

Educación Pública

autoridades de las carteras de Educación y Hacienda, con el fin de materializar la entrega de un bono de zonas extremas", junto con "perfeccionar el Fondo de Gestión de Administración Escolar pensando en los SLEP".

Por el lado del SAE, los senadores hablan de que se buscará acordar reformar el sistema, para que sin terminar con la Ley de Inclusión, pueda existir un porcentaje de selección en los colegios, y así se recupere el factor del mérito académico en el ingreso a todos los colegios, y no solo a los emtodos los colegios, y no solo a los em-

blemáticos, como ocurre hoy

Anoche ya había un principio de acuerdo, pero que aún tenía que tradu-cirse en indicaciones que deben ser fir-madas y subidas al sistema para estar

madas y subidas al sistema para estar listas para la votación de hoy.

De hecho, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, estuvo toda la tarde en el Senado entrando y saliendo de la sala en medio de la votación de la partida del Ministerio de Salud, en busca de lograr acuerdos y "generar puentes", según disens planyes padamentarios.

dijeron algunos parlamentarios. El senador Gustavo Sanhueza (UDI) señaló que "estamos trabajando con el Mineduc precisamente para poder lle-Mineduc precisamente para poder lle-gar a un acuerdo. Sabemos que los Ser-vicios Locales de Educación no han da-do lo que se esperaba, que era tener una educación pública de calidad". En ese sentido, adelantó que "noso-tros somos de la idea de postergar el nuevo inicio de SLEP, que sería a contar del 2025 hasta que no tengamos apro-

nuevo inicio de SLEP, que sería a contar del 2025, hasta que no tengamos aprobada y ya en régimen las modificaciones a la Ley 21.040 que estamos trabajando precisamente en la comisión de Educación del Senado".

La senadora Yasna Provoste (DC) coincidió en pausar el traspaso desde la administración municipal, ya que "no pudieron arreglar (la situación) cuando



NEGOCIACIÓN. — Ayer, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, estuvo entrando y saliendo de la sala del Senado para dialogar con senadores de cara a la votación de hoy

eran cinco SLEP. Aumentaron a 11, no pudieron arreglarlo. Aumentaron a 15. obviamente hoy ya no van a poder arre-glar los 15 servicios locales y siguen au-mentando más y más".

La también exministra de Educación añadió que "le dijimos hagan una eva-luación, y el ministerio les pide una eva-luación a los mismos que crearon los servicios locales, que parecieron estar muy enamorados de su idea y que no ven las dificultades que tiene la implementación en el territorio'

## Nuevo sistema de admisión

En cuanto al SAE, el senador Sanhueza dijo que "estamos llegando a un acuerdo para poder establecer una me-sa que permita, durante enero, febrero o principios de marzo, establecer los lineamientos de un nuevo sistema de admisión escolar, que permitiría desde nuestra postura tener algún porcentaje de selección para recuperar el mérito como un eje esencial del sistema educa-tivo, pero también no dejar de lado la Ley de Inclusión, que permite que no se produzcan injusticias en nuestro siste-ma educativo" ma educativo'

De esa manera, el compromiso del Ejecutivo sería ingresar en abril una in-dicación al proyecto que se discute en la comisión del Senado, y así reformar el modelo actual.

Sanhueza lo planteó como "un acuer-do que permita tener un nuevo SAE", y que se buscará un compromiso de discusión inmediata.

cusión inmediata.
Por su parte, el PPD llamó a "reponer en la discusión política la cordura aparentemente perdida en la Cámara".
El senador Jaime Quintana (PPD) apuntó a que "son indicaciones inconstitucionales que, de aprobarse, dejarían sin educación a medio millón desentidiatora da los El Pera las oxións. de estudiantes de los SLEP y al no exis-tir una alternativa de admisión, provo-carían un colapso generalizado en la matrícula"